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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, 8-13 м/с, 
порывы до 17-22 м/с. На дорогах 
сильная гололедица, снежные 

заносы.
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Будет земля – 
будет и стройка

Журавль в небе
Орнитологи 19 февраля 
отмечают свой профес-
сиональный праздник. 

Он ведет свою историю с 
1983 года.

Весомый вклад в развитие этого направле-
ния внесли такие ученые, как Карл Линней, 
граф де Бюффон. В нашей стране одни из самых 
известных орнитологов – Михаил Мензбир, 
Сергей Бутурлин, Лев Бёме, Валентин Бианки. 
Последний был отцом Виталия Бианки – совет-
ского писателя, путешественника и большого 
любителя природы, некоторое время жившего 
в Бийске. В алтайском городе и сейчас работает 
музей его имени.

Виталий Бианки и сам увлекался орнитологи-
ей, читал в Алтайском народном университете 
лекции о птицах, много о них писал.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Весна не за горами

В Алтайском крае 82% сельхозтехники уже готово к ве-
сенним полевым работам.

Об этом заместитель председателя правительства региона 
Александр Лукьянов сообщил министру сельского хозяйства 
РФ Дмитрию Патрушеву в ходе видеосовещания.

«В яровом севе будет задействовано не менее 16 тысяч 
тракторов, примерно 1200 посевных комплексов и не ме-
нее 7000 сеялочных агрегатов», – цитирует пресс-служба 
регионального Минсельхоза слова Александра Лукьянова. 

Хозяйства полностью обеспечены семенами. Больше поло-
вины семян зерновых и зернобобовых культур – алтайской 
селекции.

Светлана ЯКОВЛЕВА

900 пациентов за смену
Через два года в Барнауле войдет в строй крупная поли-

клиника на пересечении Лазурной и Северо-Власихинской.
Учреждение сможет обслуживать 900 пациентов за смену, 

также здесь обустроят дневной стационар на 40 коек.
Здание оборудуют пассажирскими и грузопассажирскими 

лифтами. На территории будут организованы стоянки для 
временного хранения автомобилей.

Стоимость поликлиники, включая строительно-мон-
тажные работы и приобретение оборудования, превысит 
1,2 млрд руб. К строительству в квартале 2002а приступи-
ли в январе, а завершить весь объем работ планируется в 
конце 2022 года.

Элина ГОРДЕЕВА

На новое жильё
20 алтайских ветеранов войн улучшат жилищные ус-

ловия в 2020 году.
В край поступили федеральные средства в размере 13,6 млн 

руб. Их направят на жилье инвалидам и ветеранам боевых 
действий, членам семей погибших ветеранов и инвалидов 
боевых действий, вставшим на учет до 1 января 2005 года. 
Всего 20 получателей. По данным Минсоцзащиты региона на 
1 февраля, на учете нуждающихся в улучшении жилищных 
условий в регионе состоят 70 человек, которые относятся к 
указанным категориям граждан.

Соб. инф.

В топ-25 ведущих вузов
Алтайский государственный университет занял 25-е 

место в рейтинге UniRank среди 373 российских вузов и 
1458-е в мире.

За год опорный вуз Алтайского края поднялся на 2 и 
346 пунктов соответственно. Среди университетов Сибир-
ского федерального округа АлтГУ занял четвертое место, 
уступая только трем томским и новосибирским вузам – на-
циональным исследовательским ТПУ, ТГУ и НГУ.

Положение вуза в UniRank служит иностранным студентам 
и преподавателям ориентиром при получении в Интернете 
информации о степени популярности университета.

Татьяна ПЕРВОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
гололёдные явления. 
На дорогах местами снежные 
заносы.
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  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 7-12 м/с, 
местами порывы до 20 м/с, 
мокрый снег, метели, 
гололёдные явления. 

20 февраля

21 февраля

361    
   

Губернатор Виктор Томенко подписал новый 

указ о присвоении почетного звания. Его полу-
чили жители Алейска, Барнаула, Белокурихи, 
Бийска, Заринска, Новоалтайска, Славгорода, 
Ярового, Алейского, Ключевского, Красногор-
ского и других районов. Звание «Ветеран труда 
Алтайского края» дает право на ряд мер соци-
альной поддержки.
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  СТАДИОН .
Не Кубком единым
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.Масштабная реконструкция греб-
ного канала в Барнауле важна 
не только в связи с проведени-
ем крупных международных со-
ревнований, но и имеет большое 
социальное значение. Об этом 
15 февраля на встрече с губерна-
тором края Виктором Томенко 
сообщил президент Алтайской 
федерации гребли на байдарках 
и каноэ Юрий Шамков.М  В   З

Этап Кубка мира пройдёт в Барнау-
ле с 4 по 6 июня 2021 года, а значит, до 
завершения всех работ остаётся чуть 
больше года. На минувшей неделе кра-
евой центр посетили представители 
Международной федерации каноэ (ICF) 
в лице голландца Руда Хайселара и бол-
гарина Аднана Алиева. Заграничные 
гости проинспектировали на снегоходе 
гребной канал, пообщались с юными 
воспитанниками спортшколы имени 
Константина Костенко, побывали в 
училище олимпийского резерва, где в 
январе открылся спортивный интернат 
для гребцов.

Финальным аккордом визита стала 
встреча с губернатором Алтайского края 
Виктором Томенко. Гостей интересова-
ла не только подготовка к этапу Кубка 
планеты, но и возможность организации 
чемпионата мира по гребному марафону 
в 2024 году, на который Барнаул уже пред-
варительно подал заявку. Глава региона 
заверил, что гребной канал постепен-

но оснащается всем необходимым для 
проведения топовых турниров, но опре-
делённый путь ещё предстоит пройти.

Руд Хайселар, который возглавляет в 
ICF комиссию по марафону, подчеркнул, 
что у нашего города отличные шансы 
получить чемпионат Европы или мира, – 
акватория находится недалеко от го-
рода, а город – от аэропорта, к тому же 
местная федерация уже имеет опыт 
проведения крупных соревнований. 
Ему понравилась компактность водоёма, 
позволяющая зрителям видеть всю борь-
бу на дистанции, а также технические 
характеристики канала.

По словам Аднана Алиева, всплеск ин-
тереса к Барнаулу произошёл после про-
ведения здесь международного Кубка 
чемпионов осенью 2018 года. Особенно 
специалистов и спортсменов впечатли-
ло количество зрителей, создающих 
атмосферу праздника. К тому же ICF 
заинтересована в развитии гребного 
марафона не только в Западной Европе, 
но и Азии, поэтому проведение чемпио-
ната мира в Сибири наверняка станет 
заманчивым событием для спортсменов 
из Китая, Казахстана, Узбекистана и 
других стран.

(Окончание на 4 стр.)

Виктор Томенко и представитель Международной федерации каноэ Руд Хайселар.

Больше половины возводимого в крае жилья приходится на Барнаул.

Новые технологии позволяют работать каменщикам в любое время года.

Руководители строительных компаний края доби-
ваются от профильного министерства разработки 
региональной программы развития отрасли. Этот 
перспективный план должен скоординировать про-
изводственную и инвестиционную деятельность 
участников рынка. 

Предложение было высказано на днях на расширенном за-
седании правления Союза строителей Алтайского края в при-
сутствии зампреда правительства края Александра Климина и 
профильного министра Ивана Гилева.З

Строители края закончили прошлый год с неплохими ре-
зультатами, превысив физические объемы работ 2018 года на 
3,4%. Этому способствовали как переход на эскроу-счета и есте-
ственное желание больше построить по старой схеме за деньги 
дольщиков, так и мощная социальная программа государства. 
Напомним, что в стране идет выполнение национальных про-
ектов, в связи с чем в крае в 2019 году выросли инвестиции в 
строительство соцкультбыта. В этом году краевые власти обе-
щают не меньшие объемы, и строительный комплекс должен 
успевать развернуться навстречу этим финансовым потокам, 
считает исполнительный директор Союза строителей Алтай-
ского края Вячеслав Ширшов.

По данным Алтайкрайстата, в 2019 году в крае построено 
749 тысяч квадратных метров жилья. В текущем году планируется 
сдать не меньше. Но если не удастся решить проблему с новыми 
земельными участками, то план следующего года может просесть.

Согласно паспорту регионального проекта «Жилье Алтайского 
края», в 2024 году строители должны выйти почти на 1 млн кв. м. 
В настоящее время Барнаул обеспечен землей на 3,9 млн кв. м. 
Для выполнения плана не хватает 1,1 млн кв. м земли.

«У нас нет земли под жилье, – бьет тревогу председатель прав-
ления Союза строителей Алтайского края Александр Мишустин. 
– Барнаульские власти дали нам один квартал, на котором можно 
построить 160–180 тыс. кв. м, а всё остальное генплан предпола-
гает строить снося старое жилье».

(Окончание на 2 стр.)
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  ГОРЯЧАЯ ТЕМА .

  АП ИНФО .  АНАЛИЗ РЫНКА .

  ПАНОРАМА .

(Начало на 1 стр.)

На последнем аукционе землю 
купили за бешеную цену. Не пото-
му, что у строителей денег много, 
а потому, что земли нет. В Бийске 
и Новоалтайске разрешений на 
строительство тоже нет, замечает 
руководитель их регионального 
объединения. Соответственно, без 
работы могут остаться предприя-
тия по производству строймате-
риалов. Директор «ЖБИ Сибири» 
Кирилл Овсянников прогнозирует 
резкую недозагрузку заводов отрас-
ли и пытается решить эту пробле-
му, поставляя продукцию в другие 
регионы. В прошлом году «ЖБИ 
Сибири» 7% своих изделий реа-
лизовало в Кемеровскую область, 
в этом планирует поставить туда 
вдвое больше. Рынок в соседнем ре-
гионе образовался за счет вливания 
5 млрд руб. в рамках федеральной 
программы расселения из ветхого 
и аварийного жилья.

По словам Александра Мишусти-
на, руководители отрасли хотят 
видеть, какие у них перспективы, 
чтобы спланировать инвестици-
онный процесс. Вкладываться ли в 
модернизацию производства?

Есть и другие проблемы. Так, Ки-
рилл Овсянников обратил внимание 
на то, что социальные объекты стро-
ятся с использованием устаревших 
материалов и технологий, тогда как 
на коммерческих объектах приме-
няются новые.

Гендиректор компании «Сибирь 
Контракт» Юрий Фриц говорил о 
высоких тарифах естественных 
монополий и затратах на доставку 
заводами ЖБИ инертных материа-
лов. Предприниматель отметил, что 
новые правила уплаты НДС отрица-
тельно сказались на бизнесе. Мало 
того что НДС увеличился, так еще 
его надо уплачивать сразу после от-
грузки продукции, а вычет по нему 
производится с большой отсроч-
кой (30–90 дней). «Этот разрыв для 
нас катастрофичен. Он вымывает 
оборотные средства и не позволя-
ет развиваться», – констатировал 
Юрий Фриц.П

Участники собрания считают, 
что надо прекратить использование 
экономически устаревших материа-
лов при строительстве социальных 
объектов. Проектировщикам пора 
применять современные решения, 

предусматривающие материалы, ко-
торые будут эффективны с учетом 
удаленности объекта от завода, их 
изготавливающего. И прекратить 
привязывать типовые социальные 
объекты без их качественной про-
работки.

Юрий Фриц считает, что для 
снижения тарифов на тепло и элек-
троэнергию надо прекращать пере-
крестное субсидирование, когда за 
население частично платят промыш-
ленность и предприниматели.

А удешевлять перевозки инерт-
ных материалов можно, продолжая 
восстанавливать водный транспорт. 
«Мы ушли от перевозок щебня и пе-
ска водным и ж/д транспортом, пере-
шли к автомобильному, что грозит 
разрушением дорожного полотна», 
– предупреждает гендиректор «Си-
бирь Контракт».

Предприятиям самим сложно 
восстановить водный транспорт, 
и без усилий органов власти здесь 
ничего не сделать. Целесообразно 

также ограничить аппетиты желез-
нодорожников, которые системати-
ческим поднятием тарифов вытол-
кнули многих с рынка перевозок 
и теперь пытаются покрыть свои 
затраты на тех, кто еще остался.

Юрий Фриц предложил вве-
сти повышенные нагрузки на ось 
для грузовиков в зимний период. 
«Все-таки зимой дороги страдают 
меньше и предприятия за это вре-
мя могли бы компенсировать свои 
потери», – сказал предприниматель.

Но главное предложение оз-
вучил Кирилл Овсянников: «Мы 
хотели бы, чтобы Министерство 
строительства и ЖКХ края разра-
ботало конкретный план по вы-
полнению майских указов прези-
дента РФ и внесло в него помимо 
целей конкретные мероприятия, 
позволяющие увеличить загрузку 
предприятий отрасли. Мы должны 
понимать, в какой срок и какие 
материалы должны произвести 
для Алтайского края».

О  
Иван Гилев в ответном слове пока-

зал, что знает наболевшие проблемы 
отрасли. В отношении устаревших 
проектов он сказал: «Не секрет, что 
бюджетные деньги могут быть по-
трачены только на объекты, которые 
признаны экономически эффектив-
ными и находятся в соответствую-
щем реестре федерального Мин-
строя. Готов создать рабочую группу, 
чтобы получить технологичес-
кие решения в существующие про-
екты, разрабатывать современные 
проекты, которые мы попытаемся 
включить в федеральный реестр и 
потом использовать». 

Министр посоветовал строителям 
искать участки под застройку не толь-
ко в Барнауле, но и в других городах, 
пообещав помощь

Александр Климин в обращении 
к руководителям предприятий под-
черкнул, что очень важно именно в 
таком формате обсуждать текущие 
и наболевшие проблемы.

«Задачи перед отраслью стоят 
огромные. Я абсолютно открыт к 
диалогу. Будем опираться на ваше 
мнение. Только в результате обще-
ния мы можем изменить ситуацию 
к лучшему», – уверен зампред пра-
вительства края.

Евгений ШУМИЛОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Будет земля, 
будет и стройка

С 26 по 28 февраля в 
Белокурихе состоится 
XIII Зимняя зерновая 
конференция. В пред-
дверии этого события 
мы побеседовали с Алек-
сандром Балаковым, 
председателем Союза 
крестьянско-фермер-
ских формирований Ал-
тайского края, о том, 
как складывается цена 
на зерно и чего ожида-
ют от зернового фору-
ма аграрии.С   

По словам руководителя 
фермерского объединения, 
самые большие проблемы, 
которые испытали аграрии в 
2019 году, связаны с погодой. 
Летняя засуха серьезно повли-
яла на Алейскую и Кулундин-
скую зоны. А вот в уборочную 
страду была суперпогода, 
каждый год бы такую. С нача-
ла проведения уборки цена на 
пшеницу 3-го класса оказалась 
не выше прошлого года – 8000–
8500 рублей за тонну. Сейчас 
оно стоит 11 500–11 800 рублей.

– Напомню, что такая цена 
была в 2012 году, не благопри-
ятном по урожайности, когда 
случилась засуха. Потом мы не 
видели больше такой цены до 
2019 года. Сейчас она снова вер-
нулась, – отметил Александр 
Балаков.

По его мнению, за эти восемь 
лет между высокими ценами 

на зерно алтайские аграрии не 
стояли на месте, они освоили 
новые технологии выращива-
ния культур, стали получать 
высокие урожаи, так что в це-
лом отрасль развивалась.

Серьезно заработала про-
грамма по кредитованию сель-
хозпроизводителей. Раньше 
аграриям сложнее было взять 
кредит на покупку техники 
или оборотные средства, сей-
час это можно сделать под 
1–5 процентов.

Основная причина сегод-
няшней высокой цены на 
зерно состоит не только в том, 

что сельхозпроизводители 
получили урожай ниже про-
шлого года. Немаловажным 
фактором стало перераспре-
деление в большую сторону в 
структуре посевных площадей 
как привычных для нашего 
края культур, каким является 
подсолнечник, так и рапса, че-
чевицы. Хотя все познается в 
сравнении: цены на зерно на 

юге страны значительно выше, 
чем у нас. Цена пшеницы 4-го 
класса у нас стоит 11 000 рублей 
за тонну, там – 14 200 рублей. По 
такой цене покупают пшеницу 
экспортеры.

Александр Балаков отметил, 
что повлияло на формирование 
цены и качество пшеницы. На 
Алтае стало больше зерна 3-го и 
4-го классов. В 2018 году, напро-

тив, было много непродоволь-
ственного зерна 5-го класса, в 
этом году его меньше.Н  

Для Александра Балакова 
зерновая конференция – это 
прежде всего обмен мнения-
ми с экспертами, коллегами, 
который дает возможность по-
нять ситуацию на рынке зерна, 
решить, в каком направлении 
двигаться дальше.

– Я не первый раз буду на 
зерновой конференции, не 
всегда прогнозы экспертов под-
тверждаются полностью, но, 
во всяком случае, понятны ос-
новные направления развития 
зернового рынка в перспективе. 
Прошлогодние прогнозы для 
меня оправдались полностью, 
и всю политику в собственном 
хозяйстве мы выстраивали ис-
ходя из заключений экспертов. 
Надеюсь, что в этом году резуль-
таты окажутся не хуже, – гово-
рит руководитель фермерского 
объединения.

Вопросов, которые пред-
стоит выяснить в этом году, 
достаточно. Например, аграрии 
ожидают, что на конференции 
будет разъяснена ситуация с 
российским экспортом через 
Казахстан, а также анализ 
внутреннего рынка зерна. Как 
приграничное государство, 
Казахстан сильно влияет на 
формирование цены.

– С подсолнечником тоже 
не все ясно, вроде бы у нас на 
Алтае не так много его произве-
ли, зато в центральной части – 
большие объемы. Там цена 

была ниже, чем у нас. Сейчас 
все наоборот, цена на подсол-
нечник в центральной части 
поднимается, а у нас застыла 
или падает. Хотелось бы услы-
шать, что думают эксперты по 
этому поводу, – отметил Алек-
сандр.

По его мнению, в части фор-
мирования цены на зерно бо-
лее-менее понятная ситуация. 
Недавно Минюст разработал 
приказ о компенсации железно-
дорожного тарифа экспортерам 
зерна, если объем грузоперево-
зок составляет свыше 2 миллио-
нов тонн. Несмотря на то что 
приказ еще не опубликован, 
цены на зерно поползли вверх.

– Буквально неделю назад 
за тонну пшеницы 3-го класса 
давали 11 000–11 500 рублей, 
сейчас уже – 11 800 рублей, – 
говорит он.

Волнует сельхозпроизводи-
телей и вопрос экспансии на 
китайский рынок сбыта. Они 
вряд ли сами напрямую смогут 
выйти на экспорт в Китай. Вся 
надежда на зернотрейдеров, 
которые знают толк в формиро-
вании партий поставок, хорошо 
изучили логистику.

– Что касается прогноза на 
урожай, то погодные условия 
пока складываются благоприят-
но. Каковы они будут летом – не-
известно. Если погода будет спо-
собствовать, будем год от года 
получать больший урожай, – 
уверен Александр Балаков, – так 
как технологии выращивания 
зерна в хозяйствах края посто-
янно совершенствуются.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Цена на зерно растёт

Алкоголь онлайн
Ассоциация компаний интернет-торговли (АКИТ) предло-

жила использовать Единую биометрическую систему (ЕБС) 
и сайт госуслуг для продажи алкоголя через Интернет, что 
позволит подтвердить возраст покупателя.

Согласно инициативе АКИТ покупатель сначала оформит 
покупку в интернет-магазине, после выбора способа оплаты 
ему необходимо будет пройти идентификацию с помощью 
портала госуслуг, логин и пароль которого будут связаны с ЕБС. 
Затем покупателю будет предложено на камеру произнести 
пять цифр, которые появятся на экране. Эти данные позволят 
подтвердить личность и возраст покупателя. Предполагается, 
что доставкой товара будут заниматься курьерские службы, а 
также «Почта России».

Для поддержки «газелей»
Федеральная корпорация по развитию малого и среднего 

предпринимательства и компания «Иннопрактика» объяви-
ли приём заявок от «газелей» – быстрорастущих инноваци-
онных высокотехнологичных субъектов малого и среднего 
предпринимательства (СМСП) – на включение в программу 
поддержки.

Эта программа предусматривает обеспечение финансиро-
вания проектов; доступ к закупкам крупнейших заказчиков; 
оказание имущественной, консультационной, правовой и иной 
поддержки.

К рассмотрению принимаются заявки компаний, осущест-
вляющих свою деятельность не менее трех лет. При этом сред-
негодовой темп прироста их выручки за последние три года 
должен составлять не менее 20%. Вид деятельности СМСП дол-
жен соответствовать приоритетным отраслям Программы 
стимулирования кредитования субъектов малого и среднего 
предпринимательства, а сама компания иметь документы, 
подтверждающие её права на результаты интеллектуальной 
деятельности.

Получить более подробную информацию и подать заявку 
для участия в программе поддержки «газелей» можно на сайте 
Корпорации МСП, а также в Минэкономразвития Алтайского 
края по телефону (3852) 35-29-29 или электронной почте: innov@
alregn.ru.

Широкий выбор, 
отменный вкус

На прошедшей в середине февраля в Москве выставке 
«Продэкспо-2020» алтайские производители оздоравливаю-
щей продукции и биологически активных добавок к пище 
представили как традиционные товары, уже известные по-
требителю, так и новинки.

«Продэкспо» – это крупнейшая международная выставка 
продуктов питания и напитков в России и Восточной Европе, и 
наш регион является ее постоянным участником. В этом году на 
форуме в Москве насчитывалось порядка 50 компаний с Алтая.

В павильоне регионов были представлены сразу два коллектив-
ных стенда Алтайского края, сформированных региональными 
центром поддержки экспорта и центром поддержки предпри-
нимательства. Кроме того, более десяти алтайских компаний – 
лидеров пищевой отрасли – работали на индивидуальных пло-
щадках в разных тематических павильонах.

Подготовил Константин СОМОВ
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В этом году аграрии края надеются на хороший урожай.

Пчеловоды обсуждают насущные проблемы отрасли.
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СПРАВКА
По данным Алтайкрайстата, в прошлом году было построено 
10 995 новых квартир, в том числе 43,3% от общей их площа-
ди введено в действие индивидуальными застройщиками.

Для развития 
пчеловодства

Прочел в «Алтайской правде», что в Барнауле должно прой-
ти собрание пчеловодов края с целью создания новой обще-
ственной организации. Интересно знать, как оно прошло и 
чем закончилось?

А. Семёнов, г. Бийск».

Отвечает один из инициаторов проведения съезда – коси-
хинский пчеловод Юрий Кадыров:

– Как и намечалось,  14 февраля в Барнауле состоялся учреди-
тельный съезд алтайских пчеловодов. 93 делегата представляли 
не только районы Алтайского края, но и Республику Алтай. На 
встречу прибыли  как любители, имеющие небольшие пасеки, 
так и крупные собственники, в хозяйствах которых насчитыва-
ется более 500 пчелосемей, – люди всех возрастных категорий – 
от 30 до 70 лет.

На съезде прошло обсуждение проблем отрасли и было при-
нято решение о создании некоммерческой профессиональной 
организации пчеловодов Алтая. Из числа наиболее авторитетных 
представителей выбрали актив, которому поручили внести 
поправки, предложенные пчеловодами на съезде, в устав и 
зарегистрировать организацию. Основной целью ее является 
содействие всестороннему и интенсивному развитию отрасли, 
сохранению пчелы как вида, повышению культуры производ-
ства, поддержке инициатив пчеловодов Алтая и защите их прав 
и интересов, пропаганде потребления населением продуктов 
пчеловодства и здорового образа жизни».

Константин СОМОВ, Олег БОГДАНОВ (фото)
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Никто сейчас не ска-
жет, сколько продукции 
завод № 17 выпустил в 
Великую Отечествен-
ную, но точно известно, 
что все произведенные в 
Барнауле патроны были 
направлены на фронт, 
для Победы.С  

Музей, хранящий дух эпо-
хи, – гордость холдинговой 
компании «Барнаульский 
станкостроительный завод».

Если хотите изучить лето-
пись мужества и героизма тех, 
кто работал в тылу, – вам сюда.

В сентябре-октябре 1941 
года в Барнаул с номерных 
заводов Подольска, Москвы, 
Ворошиловграда (Луганск) 
отправлялись на Алтай эше-
лоны с оборудованием и специ-
алистами. С первым составом 
прибыл в Барнаул и первый 
«военный» директор объеди-
ненного предприятия, завода 
№ 17, Иван Сербин. Разгружали 
и монтировали оборудование 
в недостроенных цехах пла-
тельно-бельевого комбината. 
Срок, в который было запущено 
производство, кажется сегодня 
нереальным. Уже в конце но-
ября 1941 года на фронт ушёл 
первый эшелон с патронами, 
выпущенными в Барнауле.

Вот они, для пистолетов, 
винтовок, пулеметов, стояв-
ших на вооружении страны в 
военное время,  поражавшие 
и живую силу противника, 
и технику. Рядом – обору-
дование военного времени. 
Весы для точной дозировки 
пороха. Станки, на одном из 
которых работал токарь Вла-
димир Смирнов, выпускник 
барнаульской школы № 27, 
Герой Советского Союза. Он 
ушел на фронт, как и многие 
другие заводчане, в составе 
добровольческих бригад. А в 
ноябре 1943-го во время боя в 
Витебской области повторил 
подвиг Александра Матросова.«Т »

Директор музея Ирина Си-
дорова рассказывает, что на 
заводе в годы войны зароди-
лись трудовые патриотические 
движения: «двадцатников» (из 
тех, кто до двадцатого числа 

выполнял план месяца), «двух-
сотников» (они давали 200%), 
«тысячников», основателем ко-
торого стал токарь инструмен-
тального производства Иван 
Фомичев, первым выполнив-
ший свои сменные задания на 
тысячу с лишним процентов.

– Завод работал круглосу-
точно, без выходных, люди 
после смен не всегда уходили 
домой, в бараки, располагав-
шиеся в пос. Восточном, ради 
экономии времени, – расска-
зывает Ирина Сергеевна. – 
Они спали одетыми прямо 
в цехах, где круглосуточно 
горели костры, чтобы было 
светло и тепло. Да, это кажется 
невероятным, но так жили и 
взрослые, и подростки, стояв-
шие у станков патронного про-
изводства. Немаловажными 
были и сопутствующие про-
изводства – одежды и обуви 
для заводчан и фронтовиков. 
А подсобное хозяйство давало 
небольшую прибавку к скуд-
ным продуктовым пайкам. Ра-
бочие основных производств 
получали всего 800 граммов 
хлеба (вспомогательных – еще 
меньше). Мизер, конечно, для 
тех, кто трудился день и ночь. 
По воспоминаниям одной из 
тружениц военных лет, они 
с девчонками съедали свои 

пайки едва получив, по пути 
к станкам.Н   

Еще одна деталь единой 
судьбы заводчан. Они уходили 
на фронт – и возвращались на 
родной завод. Тимофей Кудаев, 
старшина 14-й воздушно-де-
сантной бригады Сталинград-
ского, 3-го и 4-го Украинских 
фронтов, работал после войны 
главным бухгалтером. Связист 
Александр Плотников – худож-
ником-оформителем. Сер-
жант погранотряда Михаил 
Харин – мастером цеха № 3. 

Командар заградительных 
батарей Константин Ширяев 
– карусельщиком цеха № 40. 
Танкист Митрофан Пыхтеев – 
культмассовиком заводского 
дома отдыха. Старший матрос 
Балтфлота Григорий Зайцев – 
главным механиком…

Вот что сообщил замести-
тель генерального директора 
предприятия по кадрам и со-
циальным вопросам Николай 
Степанов:

– Под опекой заводского со-
вета ветеранов сегодня оста-
лось лишь шестеро участни-
ков войны и 89 тружеников 
тыла периода военных лет. 
Мы чтим их, отдавших все 

силы выпуску продукции 
для фронта. Беспрецедентный 
факт: за годы войны более 
120 работников были награж-
дены орденами и медалями, а 
по окончании 9299 рабочих, 
ИТР и служащих практиче-
ски полным составом – меда-
лями «За доблестный труд в 
Великой Отечественной во-
йне 1941–1945 гг.». Сам «сем-
надцатый» удостоился ордена 
Ленина, коллективу передано 
на вечное хранение переходя-
щее Красное знамя ЦK ВКП(б) 
и Государственного Комитета 
Обороны.

Николай Васильевич при-
вел интересные факты из по-

слевоенной истории предпри-
ятия. Здесь быстро наладили 
производство гражданской 
продукции, необходимой 
стране, поднимавшейся из 
разрухи: выпускали доиль-
ные аппараты, тракторы, а 
цех, делавший ящики для 
патронов, – мебель.

Очевидно, есть лепта стой-
кого поколения заводчан и в 
нынешнем успехе Барнауль-
ского станкостроительного 
завода, одного из ведущих 
предприятий России по вы-
пуску широкого спектра про-
мышленной продукции.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)
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«Семнадцатый»: 
уйти, чтобы вернуться
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Хуже снюсов
С начала года полиция со-

вместно с Роспотребнадзором 
провела 184 проверки по местам 
возможной продажи бестабач-
ной никотиносодержащей про-
дукции (аналоги снюса). Такие 
данные сообщил начальник 
ГУ МВД по краю генерал-лейте-
нант полиции Андрей Подолян.

«Большинство рейдов прово-
дятся в больших городах – Барна-
уле, Бийске, Новоалтайске и т. д. 
В сельской местности это не так 
распространено», – пояснил он.

В результате выявлено пять 
фактов незаконного распростране-
ния никотиновых смесей, девять 
фактов продажи через Интернет. 
Кроме того, 10 организаций рас-
пространяли никотиновую смесь 
не имея на то разрешений.

«Мы направили в Роспотреб-
надзор 88 материалов для рас-
смотрения закономерности реа-
лизации никотиносодержащей 
продукции. Причем 72 из них 
– только в Барнауле. В насто-
ящее время рассматриваются 
53 дела», – подчеркнул Андрей 
Подолян.

По его словам, сотрудники 
полиции большое внимание уде-
ляют профилактике нарушений. 
Совместно с Комитетом по образо-
ванию Барнаула и наркодиспансе-
ром создан тематический фильм 
о вреде употребления снюсов и 
бестабачной никотиносодержа-
щей продукции.

Напомним, 22 февраля в крае 
вступает в силу закон об огра-
ничении розничной продажи 
несовершеннолетним беста-
бачной никотиносодержащей 
продукции. 

Светлана ЯКОВЛЕВА

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

ФАКТ
Каждый второй винтовочный патрон для 
фронта был сделан на барнаульском заводе 
№ 17. За годы войны заводской промбытком-
бинат выпустил 17 954 пары валяной обуви; 
43 328 – кожаной, новой и реставрированной; 
13 396 головных уборов; 5000 телогреек; 
13 340 гимнастерок и брюк; 12 364 пары белья; 
26 132 единицы трикотажа; 4 755 000 кв. дм 
кожи и многое другое необходимое фронту и 
стране.

  АЛТАЙ  ФРОНТУ .

Каждый второй фронтовой патрон выпущен в Барнауле.

Когда с тобой мультяшные герои, лечиться не страшно.

Поликлиника с «мультяшками»

На днях в Бийском рай-
оне состоялся настоя-
щий праздник. В селе 
Первомайском после 
капитального ремон-
та открылось детское 
поликлиническое от-
деление ЦРБ.

Раньше на этих площадях 
находилась аптека, а теперь 
в обновленных кабинетах 
медработники встречают 
детей, а со стен на малень-
ких пациентов весело глядят 
мультяшные герои.

Модернизация отделения 
прошла в рамках президент-
ского проекта «Десятилетие 
детства». Этот объект стал 
очередным, 59-м в Алтай-
ском крае, который полно-
стью изменил лицо детского 
отделения поликлиники в 
районной больнице.

– Раньше у нас детки при-

нимались в общей поли-
клинике в потоке взрослого 
населения, – сообщил «АП» 
и. о. главного врача Бийской 
центральной районной боль-
ницы Роман Сафонов. – Сей-
час отдельная регистратура, 
детей принимают педиатры и 
узкие специалисты. В этом же 
крыле у маленьких пациентов 
проводится забор биологиче-
ской жидкости на анализы.

По словам Романа Сафоно-
ва, реконструкция прошла в 
сжатые сроки, на все ушло 
около двух месяцев. А уже в 
январе поступало последнее 
оборудование для поликли-
ники, устанавливалась новая 
мебель, монтировалась пожар-
ная сигнализация, так что в 
начале февраля состоялось от-
крытие обновленного корпуса.

Как отмечает врач, это 
совершенно новый формат 
поликлинической помощи.

– У нас открытая регистра-

тура, нет огромных стелла-
жей со старыми и новыми 
карточками, – довольно гово-
рит Роман Николаевич. – Зато 
есть комнаты для пеленания, 
кормления, колясочная зона, 
процедурный кабинет и ка-
бинет для вакцинации. Ко-
нечно, это совершенно другой 
уровень комфорта для наших 
пациентов.П  

Нову ю полик линику 
оценили все пришедшие 
на открытие.

– Это более чем важное 
событие, ведь в 37 насе-
ленных пунктах района 
проживает более 7 тысяч 
детей, – рассказал «АП» глава 
Бийского района Владимир 
Трухин.

Однако, по его словам, в 
сфере районного здравоох-
ранения есть большой ка-
дровый голод. Например, 
в ЦРБ не хватает девяти 
специалистов, этот голод 
в какой-то степени закры-
вают медработника ми 
Бийска. Большая нехватка 
терапевтов в амбулаториях, 
которые находятся в насе-

ленных пунктах. Впрочем, 
сейчас ожидается прибы-
тие выпускников вузов. 
В настоящее время готовят 
семь квартир для вновь при-
бывших. Понемногу пробле-
мы решаются.

– Примерно с 2017 года 
не закрываются сельские 
ФАПы, мы даже еще один 
открыли в Старой Чемров-
ке, – сообщил Владимир 
Трухин. – За прошедший год 
к нам приехали два специ-
алиста в рамках программ 
«Земский доктор» и «Земский 
фельдшер». Первый, а это 
врач-гинеколог, устроился 
в районную больницу, вто-
рой был направлен в село 
Светлоозерское.

Радует то, что в регионе 
знают обо всех проблемах 
Бийского района, да и дея-
тельный глава не дает о них 
забывать.

– Я постоянно в Минздра-
ве Алтайского края бываю 
– и на приеме у министра, 
и у его замов. Перспективы 
определены хорошие на бли-
жайшее время – строитель-
ство ФАПов, амбулаторий, 
– рассказал Владимир Тру-
хин. – За 5 лет мы планируем 
построить пять ФАПов в тех 
поселениях, где они в плохом 
состоянии, и амбулаторию в 
Лесном. Поддержка Прави-
тельства Алтайского края 
чувствуется, так что будем 
работать!

Павел СИДОРЕНКО 
(фото автора)

  АКТУАЛЬНО .

Извещение о проведении общего собрания участников  
долевой собственности

02.04.2020 в 10 часов 00 минут в здании Нижнегусихинского сель-
ского Дома культуры по адресу: Алтайский край, Усть-Пристан-
ский район, с. Нижняя Гусиха, ул. Кирова, д. 17, состоится общее 
собрание участников общей долевой собственности земельных 
участков с кадастровыми номерами:

22:55:000000:359, 22:55:000000:397, 22:55:000000:404.
Повестка дня:

1. Выборы председателя и секретаря для ведения собрания.
2. Выборы уполномоченных лиц.
3. Вопрос о передаче прав и обязанностей арендатора по дого-

ворам аренды:
1). № 18 от 10.08.2017;
2). № 5 от 04.03.2014;
3). № 14 от 10.01.2014.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Информационное сообщение
ФКП «БОЗ» совместно с администрацией города Бийска 23.03.2020, 

в 16.00 по местному времени, по адресу: г. Бийск, ул. Ленина, д. 250, 
большой зал, проводит общественные обсуждения материалов об 
оценке воздействия намечаемой хозяйственной деятельности по 
объекту «Реконструкция и техническое перевооружение инфра-
структуры производства гексогена», федеральное казенное пред-
приятие «Бийский олеумный завод», г. Бийск, Алтайский край, и 
корректировке проекта для направления проекта на государствен-
ную экспертизу.

Срок проведения оценки воздействия на окружающую среду – 
I квартал 2020 года.

Реконструируемый объект будет расположен в зоне промышлен-
ной застройки г. Бийска на территории промплощадки ФКП «БОЗ» 
и предназначен для производства взрывчатых веществ. Общая пло-
щадь реконструкции составляет 15 144,4 кв. м. Строительство объек-
та предусмотрено стратегическим планом развития предприятия с 
целью организации производства и создания новых рабочих мест.

Согласно анализу проектных решений, объект «Реконструкция 
и техническое перевооружение инфраструктуры производства гек-
согена», федеральное казенное предприятие «Бийский олеумный за-
вод», г. Бийск, Алтайский край, и последующая его эксплуатация не 
будут оказывать вредного воздействия на окружающую среду оби-
тания жителей г. Бийска.

Всем заинтересованным гражданам и общественным органи-
зациям предоставляется возможность принять участие в обсужде-
нии материалов по корректировке проекта.

Демонстрационные материалы для ознакомления размещены 
в фойе отдела архитектуры и градостроительства администрации  
г. Бийска по адресу: г. Бийск, ул. Мухачева, д. 117, в фойе здания ад-
министрации города по адресу: г. Бийск, ул. Ленина, д. 250, и на ФКП 
«БОЗ» по адресу: г. Бийск, промзона ФКП «БОЗ», здание заводоуправ-
ления № 3, каб. № 220 (отдел капитального строительства и инве-
стиций), с 20.02.2020.

Заявления, предложения, вопросы и замечания по рассматри-
ваемому вопросу предлагается подавать в письменном виде в ко-
миссию по организации общественных обсуждений по адресу: 
г. Бийск, ул. Мухачева, д. 117, ул. Ленина, д. 250, и на ФКП «БОЗ» по 
адресу: 659315, г. Бийск, ФКП «БОЗ», или по электронной почте по 
адресу: ont@boz.biysk.ru, в срок до 17.00 20.03.2020. Контактный те-
лефон (3854) 39-78-90.

1-комнатную квартиру на длительный 
срок в г. Краснодаре. Тел. 8-923-723-1711.

3-комн. в центре с. Усть-Чарышская При-
стань (74,2 кв. м) или меняю на 1-комн. 
квартиру в г. Барнауле. Тел. 8-961-976-
3842.

3-комн. в 2-квартирном доме в с. Сурла-
пово Шипуновского района (подвесные 
потолки, двери, пластиковые окна, ме-
бель, можно под материнский капитал). 
Тел. 8-960-941-4118.

Студию в г. Барнауле (17 кв. м, в хоро-
шем состоянии, с/у совмещен, большое 
пластиковое окно, металлическая дверь, 
рядом остановка, магазины, срочно).  
Тел. 8-923-648-5708.

3-комн. в с. Косиха (60 км от Барнау-
ла, 60 кв. м, 2 этаж). Тел. 8-913-090-6023.

Студию в г. Барнауле (центр, цена 980 
000 руб.). Тел. 8-923-714-6567.

Студию в г. Барнауле (28 кв. м, но-
вый дом, в районе педуниверситета). 
Тел. 8-929-310-0024.

На ст. Озерки (35 кв. м, окна пласти-
ковые, металлическая дверь, холод-
ная, горячая вода, дешево, срочно).  
Тел. 8-960-955-9465.

Особняк в с. Краснощёково Красно-
щёковского района (71/48/11, мет. сай-
динг, с/у, гор. вода, отопление печное/
электрическое, 2 гаража, баня, погреб, 
хозпостройки, скважина). Тел. 8-913-
369-1447.

В с. Павловск Павловского района 
(срочно, 3 комнаты, кухня,  санузел, 
вода, баня, сарай). Тел. 8-963-522-8101.

1/2 дома в с. Плоскосемино Ребрихин-
ского района (101 кв. м, 3 комнаты, кух-
ня, с/у, душ, гараж на 2 а/м, хозяйствен-
ные постройки, цена 500 тыс. руб.).  
Тел. 8-983-082-5613.

На ст. Среднесибирская Тальмен-
ского района (деревянный, 40,5 кв. 
м, 20 соток, газовое отопление, вода).  
Тел. 8-983-392-8520.

В с. Косиха. Тел. 8-923-644-4539.
1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинско-

го района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, 
кочегарка, с/у в доме, баня, летняя кух-
ня, гараж на 2 а/м, сад, огород 10,4 сот-
ки). Тел. 8-923-655-8409.

В пригороде (баня, гараж, сад-огород, 
2 теплицы, емкость для воды, возмож-
на ипотека). Тел. 8-983-355-6897.

Домик в с. Луговое Тальменского 
района (31 кв. м, земельный участок 
3102 кв. м, 350 тыс. руб., документы).  
Тел. 8-962-818-8441.

Кооперативный  в г. Барнауле, Сол-
нечная Поляна (смотровая яма, сухой, 
металлические стеллажи, охрана).  
Тел. 8-983-176-6358.

В сад-ве «Химик» (8,5 сотки, дом, хозпо-
стройки, посадки, подъезд для а/м, со-
сновый лес, в центре садоводства, вода, 
свет, печь в доме) или сдаю в аренду.  
Тел. 8-913-219-2338.

В сад-ве «Обь-3» (Научный Городок, 
в собственности, 40 кв. м, веранда, 
баня, хозблок, все посадки, свет, вода).  
Тел. 8-962-798-5161.

Двигатели для УАЗ, модели 410 и 417 
(после капремонта) и др. запчасти.  
Тел. 8-905-988-2351.

Запчасти для «УАЗ-Таблетка», УАЗ-469. 
Тел. 8-905-983-8118.

Пластинки: классика, оперы, пиани-
сты, скрипачи (в отличном состоянии). 
Тел. 8-963-530-8648.

Качественный горный мед (урожай 
2019 года). Тел. 8-962-802-0810.

Телефонная трубка «Филипс» (заряд-
ное устройство, на домашний телефон).  
Тел. 8-913-184-3385.

Радиовещательный приемник «Барна-
ул» (от электросети, 10 программ, для 
дома или дачи). Тел. 8-913-184-3385.

Подписные издания (Толстой, Чехов, 
Лермонтов и др. художественная лите-
ратура). Тел. 8-913-184-3385.

Советский энциклопедический сло-
варь, 1600 страниц, 200 руб. Тел. 8-913-
184-3385.

В связи с переездом отдам в добрые 
руки молодых кошку и кота - мыше-
ловов. Тел.: 44-88-86, 8-913-228-5696.

Отдам в добрые руки молодую кошеч-
ку-мышеловку (к туалету приучена). 
Тел. 8-962-803-2795.

Ищу работу в Барнауле: уберу снег, 
перекидаю уголь, услуги грузчика.  
Тел. 8-996-706-5409.

Ищу работу по уходу за тяжелым, ле-
жачим больным (опыт работы, в стаци-
онаре, дома). Тел. 8-913-219-4906.

Приму в дар электроинструмент (мож-
но в нерабочем состоянии). Тел. 49-59-62.

Министерство здравоохранения Алтайского края вы-
ражает глубокие соболезнования родным и близким по 
поводу безвременной кончины 

ДАНИЛЮКА
Игоря Сергеевича,

главного врача краевого государственного бюджетного 
учреждения здравоохранения «Городская больница № 1,  
г. Рубцовск».

Ре
кл

ам
а

Татьяна Таллерова с детьми на приеме в новой поликлинике.

науле.

Ирина Сидорова  и Николай Степанов. 
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IX зимняя олимпиада городов 
Алтайского края завершилась 
победой спортсменов из Ново-
алтайска.

В этом году участников зимней 
олимпиады городов Алтая принимал 
Рубцовск. На ее проведение муниципа-
литет получил около трех миллионов 
рублей из краевого бюджета.

К событию подготовились со 
всей ответственностью: отремон-
тировали хоккейную коробку, 
вычистили поле для футбольных 
баталий, обновили лыжную трассу.Я  

Планировалось, что игры прой-
дут с 7 по 9 февраля, но погода вос-
противилась этому, пришлось 
перенести на неделю. Церемония 
открытия олимпиады состо-
ялась на стадионе «Торпедо». 
Парадным строем прошли 
команды девяти городов. 

В празднике приняли уча-
стие 160 воспитанников дет-

ских коллективов Рубцовска.С  
В числе почетных гостей, привет-

ствовавших участников олимпиа-
ды, были министр спорта Алтай-

ского края Алексей 
Перфильев, пред-
седатель комите-
та АКЗС Татьяна 
И льюченко и 
другие.

– Для меня это 
первая зимняя олимпиада, – признался 
Алексей Перфильев, – поэтому считаю 
ее точкой отсчета. Определенные «фи-
шечки» мы с коллегами найдем и будем 
от олимпиады к олимпиаде делать ее 
лучше.

Министр успел посмотреть футбол, 
хоккей и соревнования семей. На во-
прос, за кого болел, ответил диплома-
тично: за спорт!

Глава Рубцовска Дмитрий Фельдман 
отметил дружескую атмосферу: «Коман-
ды приехали заряженные на победу. 
Соревнования проходят корректно. Бо-
лельщики очень активные. Надеюсь, эта 
олимпиада запомнится всем».Э  –  

Соревнования начались со встреч 
хоккеистов. Все соперники оказались 
сильными, а потому зрители получили 
большое удовольствие в ходе ледовых 
баталий.

Поклонники зимнего футбола также 
отчаянно болели за команды. Благо на 
улице было не холодно.

Лыжные гонки собрали много зри-
телей. Этот вид спорта традиционно 
силен в Рубцовске, увлекаются им от 
мала до велика, и горожане не упусти-
ли возможности посмотреть, как ведут 
себя на лыжне участники олимпиады. 
Тем более что на трассе построили не-
сколько горок и зрелище стало более 
впечатляющим.П  ̈

Первые призеры олимпиады полу-
чили свои награды уже во время торже-
ственной церемонии открытия. Среди 
спортивных семей первые места у Ев-
гения, Марины и Арины Елисеевых из 
Новоалтайска и Алексея, Елены и Феди 
Полюх из Алейска.

Елисеевы – постоянные участники 
олимпиад. Начали соревноваться еще 
в 2011 году со старшим сыном и сразу 
победили. На нынешних зимних сорев-
нованиях это их третье по счету первое 
место, но уже с дочерью.

– Всегда самый сложный в эмоцио-
нальном отношении дартс, – говорит 
Марина. – Хоть и выступаем в шестой 
раз, но всегда испытываем волнение.

В полиатлоне восемь первых мест 
оказались за рубцовчанами. Тренер по 
пулевой стрельбе Дмитрий Сергеев рас-
сказал, что команда начала готовиться 
к зимней олимпиаде сразу после летней 
и все получилось.

– Думаю, в следующий раз состав будет 
еще сильнее. А тренироваться в полиат-
лоне нужно всесторонне, – считает он.

Первые места по видам спорта в обще-
командном первенстве заняли: Рубцовск 
– в лыжных гонках, футболе и полиат-
лоне, Новоалтайск – в соревнованиях 
спортивных семей, Славгород –– в хоккее, 
Бийск – в шахматах.

Чемпионы прошлых олимпийских 
игр – рубцовчане очень рассчитывали 
сохранить за собой этот титул. Однако 
не получилось. Хозяевам соревнований 
не хватило всего пяти очков, которые 
принесли победу гостям из Новоалтайска. 
Бронзу взял Бийск.

16 февраля состоялось награжде-
ние победителей и призеров. Вручено
350 медалей и дипломов и 24 кубка.

Немало слов благодарности прозвуча-
ло в адрес организаторов. Рубцовчане не 
только хорошо подготовили спортивные 
объекты, но и обеспечили комфортные 
условия для проживания участников. 
Большую помощь оказали волонтеры.

По традиции состоялась передача 
олимпийского флага. Из Рубцовска он 
отправится в Заринск, который станет 
следующей столицей олимпиады городов 
Алтайского края.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
(фото автора) 

Елена Попова из рай-
центра Смоленское 
стала призером V Все-
российского конкурса 
личных достижений 
пенсионеров в сфере 
компьютерной гра-
мотности «Спасибо 
Интернету – 2019».

«В номинации «Моя об-
щественная интернет-ини-
циатива» необходимо было 
представить историю о том, 
как с помощью Интернета 
удалось реализовать каку-
ю-либо идею, – рассказала 
«АП» Елена Попова. – Я органи-
зовала и запустила в социаль-
ных сетях патриотическую 
эстафету памяти «Расскажи 

то, что знаешь! Поделись тем, 
что помнишь!». Желающие в 
свободной форме готовили 
рассказы о своих родствен-
никах, героях фронта и тыла 
и о том, как война коснулась 
их семей. Заняла второе место 
на всероссийском конкурсе!»

Вот так благодаря активной 
пенсионерке узнал весь свет 
о военных судьбах солдат из 
Смоленского района Алтай-
ского края.

Сама Елена Александровна 
в свое время окончила курсы 
по освоению компьютерной 
грамотности для пенсионеров. 
Сегодня она находится на за-
служенном отдыхе, но продол-
жает трудиться в библиотеке.

Личное время Елены Попо-
вой расписано практически 

по минутам. Это и любимая 
работа в районной библиоте-
ке, и общественная деятель-
ность в местном отделении 
Союза пенсионеров России, 
и, конечно, семья. Да и лю-
бознательность покоя никак 
не дает.

– Еще столько нового и 
неизведанного в компьютер-
ных технологиях! – улыбается 
победительница. – Спасибо 
Интернету, что помог узнать 
о таком конкурсе,  поверить в 
себя и принять решение уча-
ствовать. Здорово, что всё это 
оказалось не зря!

В 2019 году конкурс «Спа-
сибо Интернету» собрал более
4,5 тысячи заявок из 79 регио-
нов страны. Большая часть ра-
бот поступила от участников 
из малых и средних городов, а 
также сельских районов. Сред-
ний возраст конкурсантов – 
63,5 года, девять участников 
отпраздновали 90 лет. Самой 
старшей участнице – 95!

Теплое чествование нашей 
землячки прошло в Управ-
лении Пенсионного фонда 
России в Бийске и Бийском 
районе. Подарок для нее под-
готовило ПАО «Ростелеком», 
которое и являлось одним из 
главных спонсоров данного 
конкурса.

Вручая приз Елене Попо-
вой, руководитель Управле-
ния ПФР в Бийске и Бийском 
районе Галина Карагодина 
отметила, что очень прият-
но, когда наши пенсионеры 
показывают столь высокие 
результаты на конкурсах фе-
дерального уровня.

Павел СИДОРЕНКО 
(фото автора)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Заряженные
на победу

  НА СТАРТ .   ЗНАЙ НАШИХ! .

  АКЦИЯ .Команды прошли парадным строем.

Лыжные гонки оказались зрелищными.

Семья Елисеевых – победитель олимпиады.  СТАДИОН .
В краевом Художествен-
ном музее прошел День 
дарителя – традицион-
ная, хотя и не ежегодная 
акция.

На ней чествовали худож-
ников, мастеров прикладного 
искусства и просто частных лиц, 
которые с 2017 по 2019 год пере-
дали музею в дар разнообразные 
художественные произведения 
– по словам директора Инны Гал-
киной, более 500.«С  В  »

– Особенно активно дары ста-
ли поступать в музей после того, 
как мы поселились в нашем вре-
менном здании, как ни странно. 
То ли жалеют нас? – шутит Инна 
Галкина.

Музейщики подчеркивают: 
среди полутысячи  даров – произ-
ведения ведущих мастеров. Одной 
только графики уроженца Алтая 
вице-президента Российской 
академии художеств Виктора 
Калинина – более 40 листов, да 
еще две большие живописные 
работы. Более 300 произведений 
народного художника России Пе-
тра Дика, еще одного уроженца 
нашего края, подарила его вдова 
Кира Лимонова, и в строящемся 
большом здании Художествен-
ного музея на площади Октября 
этому мастеру будет посвящен 
отдельный мемориальный зал.
А благодаря содействию ис-
кусствоведа Михаила Ши-
шина ГХМАК получил боль-

шую работу корифея советского и 
российского искусства академика 
Левитина – портрет певца Дми-
трия Хворостовского, который в 
силу дороговизны просто не мог 
себе позволить приобрести.

В этот День дарителя благодар-
ственные письма вручали жите-
лям края. Среди тех, кому музей 
особенно благодарен, – графики 
Татьяна Ашкинази, Иван Быков 
и Николай Коротков, живописцы 
Александр Емельянов, Николай 
Острицов, Лариса Пастушкова, 
Иван Торопов, Юрий Чулюков и 
чета художников Щетининых.

Известного керамиста и гра-
фика Евгения Скурихина, напри-
мер, благодарили за переданные 
музею эскизы и чертежи его 

учителя Алексея Иевлева, ко-
торые тот создал в пору работы 
художником на Колыванском 
камнерезном заводе. А сам Ску-
рихин в этот день принес музею 
еще один подарок – раритетный 
каталог Третьяковской галереи 
1947 года издания.

Жительница Барнаула Галина 
Белоглазова тоже пришла на День 

дарителя не с пустыми руками: 
принесла старинную ткань для 
отдела традиционной русской 
культуры ГХМАК. Как и Ирина 
Щетинина, подарившая музею 
еще одну живописную работу.
«В свое время меня глубоко тро-
нула шукшинская тема, я долго к 
ней шла – без дежурного подхода, 
– говорит Ирина. – Это комната 

матери Шукшина, а с другой сто-
роны, это комната моего детства, 
потому что у бабушки была та-
кая же. Мне хотелось передать 
радость матери, которая ждет 
приезда сына. Называется рабо-
та «Скоро Вася приедет».М  

Мария Павленко передала в му-
зей несколько вещей, в том числе 
старинный крест медного литья:

– Я нашла его в сарае, когда 
разбирала вещи после смерти 
свекров. Очистила, конечно, и 
он долго у меня хранился. А по-
том подумала: детям ведь сейчас 
такое не нужно, отдам-ка в музей! 
Я сюда много вещей принесла – 
блюдо, фигурку слона, старин-
ную вещицу, с помощью которой 
папиросы табаком набивали…

Еще одним щедрым подарком 
стала коллекция ученических 
работ из личного фонда педагога 
Барнаульской художественной 
школы № 1 Натальи Станкевич. 
В системе художественного 
образования Наталья Влади-
мировна работает уже 40 лет, 
выпустила более 500 учени-
ков. Некоторые стали профес-
сиональными художниками, 
архитекторами и педагогами. 
Сотрудники музея говорят, 
что особой ценностью среди 
ученических работ обладают 
те, которые были выполнены 
известными сегодня автора-
ми: Иваном Быковым, Ольгой 
Мирончук, Ириной Виниченко, 
Анной Никольской.

– У меня накопился огромный 
фонд, но в школе нет возможно-
сти его систематизировать, – го-
ворит Наталья Станкевич. – Му-
зей давно мне намекал, что хотел 
бы иметь некоторые работы, но я 
всегда строго говорила: «Нет». Это 
такая понятная профессиональ-
ная жадность (смеется). А когда 
дети стали поступать в Москву, 
Питер я поняла, что надо рас-
статься хотя бы с частью фонда.

Наконец, доказывая, что «быв-
ших музейщиков» не бывает, с 
новыми подарками в этот день 
пришли экс-сотрудники ГХМАК: 
искусствоведы Людмила Лихац-
кая (она принесла три этюда 
недавно ушедшего из жизни 
Альфреда Фризена из собствен-
ной коллекции) и академик, 
профессор Михаил Шишин – с 
абстрактной работой молодого 
монгольского художника. Стоит 
заметить, что благодаря Михаи-
лу Юрьевичу в собрании музея 
теперь есть натюрморт Зураба 
Церетели в технике мозаики.

«Мы надеемся, эти дары связа-
ны с тем, что вы нас уважаете и 
верите: музей это сохранит, будет 
бережно обращаться, показы-
вать на выставках», – обратилась 
к собравшимся директор ГХМАК 
Инна Галкина. А еще заметила, 
что старое фондохранилище 
давно переполнено и для раз-
мещения вновь поступивших 
произведений в ожидании 
постоянного здания придется 
пока перепрофилировать один 
из музейных залов.

Любовь КАРПОВА

Дарители и новые подаркиНе Кубком единым
(Начало на 1 стр.)Б  

В ходе встречи были рассмотрены вопросы по 
организации транспортной логистики. «Мы догово-
рились с Международной федерацией каноэ, что на 
барнаульском этапе Кубка мира не будет паралим-
пийцев и экипажей-четвёрок, что упростит нам за-
дачу, – сообщил Юрий Шамков. – К тому же решили, 
что чартер с участниками из Европы полетит через 
Москву, где они пройдут таможню и все формальные 
процедуры».

По его словам, закрытие старого моста на ремонт 
не должно сказаться на привлечении зрительской 
аудитории. Юрий Шамков попросил губернатора 
рассмотреть возможность железнодорожного сооб-
щения с гребной базой, что подразумевает остановку 
электрички напротив, либо организовать доставку по 
Оби от речного вокзала. По оценкам организаторов, 
этап Кубка мира посетят от 10 до 15 тысяч зрителей. 
Для них на противоположном берегу акватории бу-
дет сооружена вместительная трибуна на 3000 мест 
и оборудуют парковки. Кроме того, за оставшееся 
время необходимо успеть построить медицинский 
центр и дополнительный эллинг для новой партии 
лодок. Их предлагается закупить на средства из фе-
дерального и краевого бюджетов.

Помощник президента Всероссийской федерации 
гребли на байдарках и каноэ Николай Мордвин, также 
присутствовавший на встрече, призвал местную феде-
рацию активнее заявляться на проведение не только 
международных, но и всероссийских соревнований. 
К примеру, можно претендовать на организацию 
финальных соревнований по гребле Спартакиады 
учащихся России.

Как отметил Юрий Шамков, главным наследием 
Кубка мира станет отличная зона отдыха для горо-
жан с удобным доступом и парковками, купанием, 
катанием, рыбалкой. Уникальный гребной канал, 
отвечающий самым высоким международным тре-
бованиям, способен украсить город и стать одной из 
главных его достопримечательностей.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Искусствовед Михаил Шишин пришел в музей не с пустыми руками.
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  ВЫСТАВКА .

По Интернету всему свету!

Шпага, наган, пулемёт
В Барнауле 21 февраля откроется 
выставка Тульского государствен-
ного музея оружия. Экспозиция по-
священа 75-летию Великой Победы.

В краеведческом музее на ул. Ползунова 
представят около 100 предметов, охватываю-
щих три века российской военной истории. 
Среди них – палаши, сабли, шпаги, шашки, 
тесаки, алебарды, штуцеры, мушкетоны, ка-
рабины, винтовки, пистолеты, револьверы.

Посетители увидят, с каким оружием 
русские войска прошли через сражения 

Семилетней войны в XVIII веке, Русско-ту-
рецких войн XIX века, Отечественной войны
1812 года, Кавказской и Крымской войн, 
Первой мировой, Великой Отечественной. 
Оружие XIX и XX веков представлено образ-
цами винтовки Мосина, револьвера Нагана, 
пулемета Максима, самозарядной винтовки 
Токарева, пистолета-пулемета Шпагина.

Кроме того, покажут мундиры унтер-
офицера Тульского пехотного полка
1812 г. и канонира французской легкой 
артиллерии 1805–1813 гг.

Алёна ИВАНОВА
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